



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡(鶴岡市錦町2-10) 例会日 毎週火曜日(12:30~13:30)

平成28年12月6日(火) 第2783回 例会 (本年度第18回)

12月20日(火)	クリスマス家族例会
12月27日(火)	RI規定休会②
1月 3日(火)	年始休会
1月10日(火)	新年第一例会 呈茶会

Eメール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎<http://www.tsuruokarc.org/>

会長報告

会長／加藤 亨

今年も早いもので12月になってしまいました。年々1年が早く感じているのは私だけではないと思います。

本日第7回の理事会を開催しましたので報告いたします。

①本日のクラブ総会の進行について打ち合わせを行いました。

②12月クリスマス例会時に今年金婚式を迎えた真島先生ご夫妻に写真を贈呈させて頂きます。

③寒鰐家族例会を再度ご連絡いたします。1月24日、18:30点鐘。会場は華夕美日本海さん、登録料会員5,000円、家族3,000円、東京東江戸川、会津若松南両クラブへ案内、青少年交換学生とホストファミリー、王さんに案内を出しますのでは是非とも多くの会員の参加をお願い致します。

④新年最初10日の理事会ですが、どうしても私が出席することが出来ないので誠に申し訳ありませんが1月17日に変更することで了解していただきました。例会についても武田副会長、木村エレクトにお願いすることになりますので宜しくお願ひいたします。

⑤合わせて新年の呈茶会を例会の中で実施することで承認されましたので小林会員にご苦労をおかけします。

⑥東京東江戸川RCより相撲朝稽古観戦の案内を頂いており、13日金曜日18:30より錦糸町近隣にて交流会を行い、14日土曜日朝7:30東武ホテルレバント東京に集合し、8時頃より朝稽古を見学、ちゃんこを頂いて昼頃に解散、登録料は宿泊費込みで27,000円、またオプションで13日初場所の升席を2升手配できましたので1人約11,000

で観戦することが出来ます。希望者は13日第2便で一緒に行きたいと思います。更なるオプションで14日夜、向島櫻茶屋に於いて新春江戸三昧を28,000円で、集合17:30、18:00から2時間で案内もいただきました。20日締切りです。多くのご参加お願い致します。

⑦毎年恒例の荘内日報年賀広告10,000円で了承していただきました。

例年ですと下期の年会費は1月の納入ですが、クラブ事情で12月に請求させていただいて、可能な方は12月納入にご協力をお願いします。

今年の例会も本日も含んで3回で、クリスマス例会が今年最後になります。これから本格的に雪も降ってくると思いますし、インフルエンザも例年より早く流行しているような話も聞きます。皆さんお体に気をつけて残りの2016年をお過ごしください。

優の「優しい金融教室」

(株)荘内銀行 執行役員 本店営業部長 田村 優君

皆さんは今の預金の金利をご存じでしょうか。私が銀行に入った昭和55年、1980年と現在の金利の比較をお話したいと思います。残念ながら金利の話と言っても、皆さんの得になったりは決してしませんので、悪しからずご了解ください。



現在の普通預金の金利は年利で0.001%です。100万円を1年間預けると10円の利子が付きます。更に利子に対して20.315%の税金が差し引かれますから手取りは8円ということになります。

1年の定期預金でも0.01%です。100万円を1

会員数	33名
出席	21名
出席率	75.00%
前々回確定出席率	53.57%

■RI会長 ジョン・F・ジャーム ■地区ガバナー 長谷川 憲治

■会長／加藤 亨 ■副会長／武田啓之 ■幹事／富田喜美子 ■会長エレクト／木村 節
 ■会報委員会／阿蘇司朗・迎田 健・菅原成規・前田 優・真島吉也

事務局：山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

年間預けても 100 円の利子しか付きません。手取りは 80 円です。これは政府・日本銀行が現下の経済情勢を受けて、大規模な金融緩和・資金供給の強化を行っているためです。

さて、私が社会人となった昭和 55 年、西暦でいうと 1980 年ですが、この頃の預金金利をご紹介します。普通預金は 2.75%、郵便局の定期預金は 7.25% でした。この頃はマル優預金がほとんどで、利息について税金（預金利子税）をお支払いになる個人の方は殆どいらっしゃいませんでした。100 万円を 1 年間預ければ 72,500 円を受け取ることが出来ました。

さて、その定期預金を複利運用すると（利息を使わずに預け続けると）10 年で預金は倍になりました。現在の定期預金金利で預金が倍になるためにどの位預ける必要があるか想像できますか？なんと 6933 年かかります。預金利息で預金を増やすのはほぼ不可能なことが分かります。

住宅ローン等お借り入れはどうでしょうか。1980 年の住宅ローン金利は 8.52% でした。25 年のローンを組むと元金・利子含めて 2.41 倍返済しなければ完済できませんでした。現在の変動金利 0.8% が 25 年間続ければ元金・利子含めて 1.10 倍の返済で済みますから、お金を借りて使う方は大変使いやすくなっていると思います。

この頃の日本経済は 2 度のオイル危機を深夜のテレビ番組放送の自粛や、皆さんご記憶ありますでしょうか？ガソリンスタンド日曜祝日休業などの省エネ行動により切り抜けました。

アメリカの社会学者のエズラ・ボーゲル氏が著書「ジャパン・アズ・ナンバーワン」が 70 万部を超えるベストセラーになるくらい日本の競争力は讃えられ、輸出主導の経済成長を遂げていました。年功序列、終身雇用、学習意欲の高さ、数学力、官僚主導経済等について述べられていたと思います。

日本の自動車生産台数が世界 1 位となったのはこの年です。日本経済が世界の頂点を極めようとしていたこの事象から連想できることはありませんか？物事は陰と陽、光と影、裏と表です。日本経済とアメリカ経済の関係も同様でした。貿易摩擦です。

レーガン大統領の強いアメリカを目指した「レーガノミクス」による経済再建に失敗したアメリカが、貿易黒字国であるドイツ・日本との不均衡を為替レートで調整しようとしました。「プラザ合意」と呼ばれる先進国による協調的なドル下げ宣言が行われました。ドル円は 240 円から 1988 年には 120 円となりました。

日本は日米間の不均衡解消のための大幅円高で「円高不況」を生みました。不況対策として日銀の緩和政策により金利引き下げ、国債を増発し財政出動により高速道路、橋、空港への投資が行われました。これらにより日本経済は未曾有の資産バブルとなっていました。このことが失われた 20 年まで続

く訳であります。いつかチャンスがありましたらバブル経済以降についてお話をさせて頂きたい、本日は 1985 年のプラザ合意で打ち止めとさせて頂きます。

香員会報告

◆ゲスト

米山獎学生 王 莫 非 君

◆ビジター

鶴岡南ロータリークラブ 榎本久静子君

◆メイクされた方

阿蘇司朗君 小林健郎君 越智茂昭君 加藤亨君
佐藤詩郎君 佐藤友行君 富樫松夫君 木村節君
藤川享胤君 菅原成規君 加藤一弘君 丸山隆志君
富田喜美子君

スマイル

真島吉也君 金婚式の写真を撮ってまいりました。
お心遣い有難うございました。

2016 ~ 2017 年度 年次総会

指名委員会 委員長 越智茂昭君

会長（次々年度）武田 啓之君

副会長 菅原 成規君 幹事 佐藤 詩郎君

会計 丸山 隆志君

理事 佐藤 友行君 理事 越智 茂昭君

理事 佐藤 孝子君 理事 田村 優君

理事 田村 一美君 理事 西川富美子君

武田会長ノミニー

ただ今皆様から会長ノミニーのご承認をいただきました。私がこのような指名を受けることは甚だ僭越ではございますが、皆様からのご協力が得られるというお話でしたので、これも何かの縁と思い 2 年後の会長をお引き受けする事にいたしました。

今後どういうことが起きるかわかりませんので、皆様から協力をいただかない運営していくことはできません。会員減少や様々な社会現象が起きる中で、是非いい流れで続いていくロータリーを目指して、私も率先して勉強しながら頑張っていきたいと思います。今後ともご支援、ご指導のほどよろしくお願ひいたします。

菅原次々年度副会長

次々年度副会長の指名をいただきました。皆様大変忙しいという事です。実は私も忙しく、特にロータリ一年度が始まる 7 月、8 月は最も忙しい時期で、二の足を踏む思いもありましたが、私より入会が遅く、私より忙しい武田さんが引き受けたのであれば私としても断ってばかりはいられないという思いで引き受けさせていただきました。武田さんは 60 周年の会長で私はその後になる訳です。皆さんどうぞ燃え尽きないようにして、引き続き私の年度でも実りある活動を続けていきたいと思いますのでよろしくお願ひいたします。